

onstruir un hotel en el Barrio Alamanca. Algunos pintores, cuyos, habian adornado las ciones con alegóricos é inscripciones frescos. Ayala y Arrienseparable amigo, iban último todos los dias de doce á dos como avanzaban las obras, y de habitar aquel agradable re su mas dulce aspiracion. Poeta no ha podido realizarlo. hará el músico solo en aquel convertido en sepulcro de una anza? Apartemos los ojos de tanta za, para fijarlos en otros sucesos de mi revista. Los teatros, bastantes favorecidos durante las últimas fiestas, han nado representándose las obras padas con tan plausible motivo. zuela *El Corpus de Sangre* y el *Mar sin orilla* han desaparecido la escena. Dos maestros, Larra negaray, se equivocaron. En camos juguetes *Si yo tuviera dinero* y *Trigüños de cristiano*, la tonadilla *La niña* y el cuadro de costumel *Rosicler*, donde aparece con sus detalles un baile de esos á ne acuden horteras y modistas, bellas y ayudas de cámara, siu entreteniendo al público, lo mo que otras piezas y apósitos fácil y agradable digestion estros en Variedades, Eslava, el Re y el teatro de la Risa. Este año no ha habido inocentada: omedia preparaba una muy dida para ayer; pero la muerte del poeta ha decidido á la empresa azarla hasta el 3 de Enero. Nilson dejará un recuerdo bellide su interpretacion del *Fausto*. Margarita Es la realizacion del o de Goethe. La Ortolani, que guró su carrera artistica en Ma hace veintidos años, ha vuelto y se resentado en los *Puritinos*. El pá la recibió con entusiastas aplau y aunque sus facultades han perdo, ha ganado su génio artistico. erre compartió con ella la ova. e anuncian dos obras nuevas: un ma de Sellés en el Español, y en la media una de Frontaura.

J. Nombela.

Gacetillas.

Del dia.—Los orientales llaban magos á sus doctores, como hebreos escribas, los egipcios profetas, los griegos filósofos y los latinos sabios. Los tres monarcas Gaspar, Melchor y Melchor se postraron al mismo tercio dia del nacimiento de Jesús en el pobre portal á donde los adujo desde Oriente una luminosidad estrella, y segun uso de su país decidieron al divino Salvador oro, incenso y mirra. Hablando del Mesías lo habia predicho David. Los reyes de la India, de la Arabia y de Arabia vendrán á ofrecerle dones, en testimonio de su fidelidad y de su obediencia.

Los correos.—El de Madrid lleva á esta capital á las diez y veinte y cinco minutos de la mañana y sale á las diez y once minutos de la tarde. El de Sevilla llega á la una y cuarenta y seis minutos de la tarde, y sale á las diez y cuarenta y seis de la mañana. El de Málaga llega á la una y veinte minutos de la tarde y sale á las once y cinco minutos de la mañana, y el de Almorchón llega á las nueve y treinta minutos de la noche y sale á las cuatro de la mañana. Para cada una de estas líneas se admite la correspondencia: á Madrid hasta la una de la tarde; á Sevilla hasta las nueve y cuarenta y cinco minutos de la mañana; á Málaga hasta la misma hora, y á Almorchón hasta las diez de la noche. Todo esto resulta de un estado que recibimos anteaño á hora avanzada, suscrito por el celoso Administrador principal de correos de esta provincia.

El vigia.—Buena estrella á Ben hoy—á los Reyes magos lleva. Pero hay hombres que al influjo—viven de su mala estrella.

Teatro Principal.—Esta tarde se verificará una divertida funcion con sus correspondientes regalos, y esta noche se repetirá la siempre aplaudida obra que contribuyó mucho al buen nombre de su autor D. Eulogio Florentino Sanz, terminando con una pieza en un acto que no recordamos se haya representado en Córdoba.

Obras.—Continúa con la posible actividad el desmonte de la nueva calles equina á la casa Ayuntamiento, y si pronto puede darse principio á la fachada de las Casas Consistoriales, es muy posible que para la próxima feria de la Salud se en-

cuentre ya transitable esta via pública.

Datos.—Por el Ayuntamiento de esta capital se han suministrado á los presos pobres que existían el mes anterior en la cárcel de este partido judicial cuatro mil quinientas ochenta y cuatro raciones, distribuidas en la forma siguiente: tres mil cuatrocientas treinta y siete á los detenidos por disposicion de las autoridades de la capital, y mil ciento cuarenta y siete á los que en concepto de cárcel segura se encuentran en esta á consecuencia de los sucesos de Montilla del año de mil ochocientos setenta y tres. Así mismo se han facilitado noventa y tres socorros á quince cuartos uno para los reos transitorios, y cuarenta y dos bagajes á cinco reales uno para los mismos que han necesitado dicho auxilio para la marcha á su destino.

Almanaque.—Mañana se repartirá á nuestros favorecedores de la capital, y queda á disposicion de los forasteros, el almanaque que enviamos todos los años, débil muestra de nuestra gratitud.

Recaudacion.—Hé aqui la obtenida en los dias 3 y 4 del corriente en los felatos de esta capital: en el Central, 000 pesetas.—Puento 1171'35.—Pretorio 1068'03.—San Sebastian 378'62.—Tejares 738'56.—Matadero 1934'62.—De las 5289 pesetas 18 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2465 pesetas 92 céntimos.—A la provincia y municipio 2465'87.—Adicionadas 357'39.

Hoy.—Para recibir los Reyes—para despedir las fiestas,—los amigos sevisitan,—se cambian muchas tarjetas,—por las calles y las plazas—baila la gente gallega,—y le dan á los bolsillos—el último ataque en regla.

Dignidad.—Con motivo de la toma de posesion de la dignidad de Arcipreste de la Sta. Iglesia Catedral, que debidamente anunciamos, el dignísimo Sr. Provisor D. Juan Comes y Vidal ha obsequiado en uno de los salones del palacio Episcopal con un espléndido bufet á todo el clero de la capital y á cuantas personas asistieron á aquel acto solemne, ó lo han felicitado con este motivo. Escusado es decir que el señor Comes ha hecho los honores con su natural finura y cordialidad.

Concierto.—El del Círculo será solo instrumental, y en él tomarán parte, además del Centro filarmónico, algunos otros jóvenes aficionados. Segun tenemos entendido se empezará á las diez con el objeto de que los señores socios puedan, si gustan, concurrir al Teatro principal. Es plausible esta determinacion de la Junta directiva.

Sensible.—La eminente actriz española D.^a Matilde Diez sufre una grave enfermedad y ha recibido en Madrid los últimos Sacramentos.

Subasta.—El nueve se subastarán las suertes décima y undécima, además de las anunciadas, de la Hacienda de Paba Loca, término de Cabra.

Efemérides.—Hoy.—1492.—Entrada en Granada de los reyes Católicos D.^s Isabel y D. Fernando.—1803.—Fúndase en Madrid el Hospital de mugeres incurables.—Mañana.—1805.—Muere Roger de Lauria, gran almirante de las escuadras de Cataluña.—1820.—Tercer incendio del teatro de Birmingham.

Otro paso.—Anteaer empezó el juicio de rectificacion del alistamiento para la próxima quinta, suspendiéndose el acto para continuarlo el próximo domingo á las doce de la mañana.

Regalos.—Esta tarde muy temprano—al teatro me voy yo—para volverme á mi casa—con un precioso reloj,—una caja de bordar,—un corte de pantalon,—una petaca, unos dulces,—y un espejo superior.—Con esto estoy al corriente—hasta el año ochenta y dos.

Caso extraño.—Ayer á la una de la tarde se oyó en la calle de la Librería una terrible voz que decía «las tres en punto y sereno», sin que se viera de donde habia partido. Averiguado el caso, se supo que aquellas palabras habian quedado heladas la noche anterior al salir de la boca del sereno, y el sol habia producido aquel fenómeno.

Reunion.—Anoche celebró junta la directiva de la sociedad de Carreteras de Caballos.

Invitaciones.—Se han reparado ya para la reunion de confianza que tendrá lugar esta noche en los

hermosos salones del Casino Industrial.

Mal entretenimiento.—En la plaza del Salvador hay un individuo que se entretiene en azuzar un enorme perro á todos los transeuntes que pasan unos sustos de primer órden con los que aquel se divierte por completo.

Junta.—Hoy á las tres y media de la tarde la celebrará general extraordinaria la Sociedad de «Plaza de toros» para presentar las cuentas y nombrar Junta directiva.

Diálogo.—¿Quién es el muerto, V. ó su hermano? ¿se parecen VV. tanto!—Es mi hermano, si fuera yo ¿por qué lo habia de negar?

Música.—Esta tarde, segun dicen,—hay música en los paseos,—pero deberá añadirse—«si es que lo permite el tiempo.»

Verdad.—Ayer nos dijo un músico: La mujer, á los quince años, es una flauta de melodioso acento. A los veinte, un cornetín de piston. A los cuarenta, un clarinete. A los cincuenta, un contrabajo. A los setenta... un fagot.

Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha durante el mes de Diciembre último, con expresion de las circunstancias más notables de los mismos. Curados 65 hombres, 58 mugeres, 33 niños y 36 niñas. Aliviados 14, 20, 12 y 14. Muertos 2 hombres, 1 muger y 2 niñas. Pasados al hospital (hombre y 1 muger. Total de asistidos 256. Las enfermedades son las siguientes: Anginas 2 hombres, 5 mugeres, 2 niños y 2 niñas. Catarros 14, 15, 9 y 11. Cólicos 1 hombre, 2 mugeres y 1 niña. Contusiones 5 hombres, 5 mugeres, 4 niños y 1 niña. Erisipelas 2, 3, 2 y 4. Fiebras 11, 13, 8 y 9. Flegmasías viscerales 7, 6, 4 y 5. Flegmones 6, 4, 5 y 2. Fracturas 1 hombre. Hemorragias un hombre. Heridas 6 hombres, 5 mugeres, 5 niños y 4 niñas. Luxaciones 2 mugeres. Optalmias 3 hombres, 6 mugeres, 3 niños y 5 niñas. Quemaduras 2 hombres, 2 mugeres y 1 niña. Reumatismos 13 hombres, 8 mugeres, 1 niño y 1 niña. Sifilis 3 hombres y 1 muger. Ulceras 5 hombres, 3 mugeres, 2 niños y 3 niñas.

Seccion minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de galena argentifera Plaza, situada en la defensa del Soto, término de Fuente Obejuna.

Pensamiento.—No hay virtud más recomendable en los sabios y en los magnates que la de la humildad.

Taco.—El conocido sargento señor Padilla, con otros números pertenecientes al puesto de Guardia civil de Puente Genil, ha aprehendido en el término de Ecija al bandido conocido por el Taco, que es desertor de presidio y está sentenciado á pena capital en rebeldía. El benemérito cuerpo de la Guardia civil merece á cada momento la gratitud de los hombres de bien.

Pósitos.—Por el ministerio de la Gobernacion se ha pedido un estado de las existencias en granos y en metálico que haya en los pósitos, y una nota de los préstamos verificados.

Convocatoria.—El juzgado de Baena llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia de Antonio Julian Pontanilla, vecino que fué de Luque y que murió sin testar el treinta de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.

Galanteria.—Llegó un jóven al observatorio astronómico de Madrid, con unas señoras, para contemplar un eclipse de Sol.—Lo siento mucho—les dijo un empleado,—pero el eclipse ha terminado ya.—No importa—repuso el jóven,—soy amigo del director, y por complacer á estas señoras, espero de su amabilidad que lo repita.

Edicto.—Por uno del juzgado de Estepa se encarga la detencion de Juan Santos y de su muger, vecinos de Palencia, provincia de Córdoba, y contra los que se procede por robo en una casa de Casariche.

La Andaluza Médica.—Hé aqui el sumario de las materias que contiene el último número de esta ilustrada revista: Seccion científica.—Del uso del conezuelo de centeno en obstetricia. Conferencia dada en el Ateneo de internos de la Facultad de Medicina de Madrid, por el Dr. D. Juan Crews.—Cirujía.—Quieste seroso de la mama izquierda; operacion, cura de Lister: curacion por D. Joaquin Aguilar Venegas.—Seccion médica extranjera.—Tratamiento de las dispepsias en las

mugeres afectadas de enfermedad uterina.—Tratamiento del acné indurado de la cara.—Harina lacteada de Nestlé.—Prescripciones y fórmulas.—Inyeccion antiemorrágica.—Pomada contra los dolores crónicos ó subagudos de la gota y del reumatismo.—Hechizos diversos.—Indice bibliográfico.—Folletín.—Lecciones oftalmológicas dadas por el Dr. Sous, vertidas al castellano por el Dr. D. Rodolfo del Cidillo.—Indice del material del año de mil ochocientos setenta y nueve.

Abramiento.—Lo ha obtenido D. Juan Antonio Muñoz de maestro de la escuela de Ojuelos bajos en esta provincia.

Aula.—La Direccion ha aprobado el expediente de sustitucion que por imposibilidad física tenia entablado D.^a Maria de los Dolores Cámaras, maestra de Montilla. Lo sustituye doña Maria de los Dolores Hidalgo, que tiene título elemental.

Seria buena?—Poco meses antes de morir el célebre poeta Enrique Heine, hizo su testamento, dejando por heredero de todos sus bienes al hombre que se casara con su muger al año de enviudar.—Vaya un testamento singular!—dijo el notario que daba fé de él.—¿Cuál es el motivo que tiene V. para hacerlo de ese modo?—Que quiero que haya siquiera un hombre que sienta mi muerte,—contestó el gran satírico alemán.

Aprobacion.—La ha obtenido el acuerdo de la junta local de la Rambla respecto á las retribuciones á los maestros por los niños pudentes.

Malo.—En Valencia han aparecido algunas monedas de oro de cien reales falsas, siendo estas fáciles de conocer por faltarle el punto final que tienen las legítimas en la palabra abreviada *Constl.*

Colegio.—Para las obras del de niñas de Posadas ha pedido la junta provincial á la Diputacion el crédito y valores necesarios.

Inauguracion.—La junta del puerto de Málaga ha acordado que, tan pronto como se reciban los materiales indispensables para la limpia de dicho puerto, se proceda á la inauguracion de las obras, dando ocupacion á muchos jornaleros.

Trenes.—Los del ferro-carril de Sevilla á Alcaía que debian haber llegado el jueves á Carmona, no han podido verificarlo por haber ocurrido en la madrugada del dicho dia un nuevo hundimiento en el desmonte de Alcaudete, kilómetro treinta y cuatro.

Resultados.—El sábado á las tres de la tarde quedó extinguido el fuego de la plaza de Bib-Rambla. Se han quemado ocho casas, incluso la de los Miradores, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales.

Notabilidades.—Lista de las fallecidas durante el pasado año de mil ochocientos setenta y nueve: Enero.—Excmo. Sr. D. Baldomero Espartero, Marzo.—Príncipe de Waldemar, hijo del heredero de Prusia. Abril.—S. A. R. la infanta doña Cristina. Mayo.—El señor duque de Medinaceli. Junio.—El príncipe Luis Napoleón.—El príncipe de Oranje, heredero de la corona de los Países Bajos.—Agosto.—S. A. R. la infanta doña Pilar, Diciembre.—Excmos. Sres. D. Juan Zavala, y D. Adelardo Lopez de Ayala, Presidente del Congreso.

Sociedad.—La de Regatas de Málaga se ocupa en preparar una fiesta de este género, que se verificará en la primavera próxima y en la que tomarán parte los Clubs de Sevilla y de Cádiz.

Plaza.—Se halla vacante en Sevilla la de auxiliar de la escuela de niñas de Saucejo.

Servicio.—La guardia civil de Ubeda ha preso á un individuo que se dedicaba á la fabricacion de moneda falsa. El cuño que se le ha encontrado era para monedas de cuatro reales.

Siniestro.—Los periódicos de Granada añaden pocos detalles á los ya publicados sobre el incendio de la plaza de Rib-Rambla. Las pérdidas ocasionadas son importantes, pues además de las casas destruidas por completo, ha habido las pérdidas consiguientes á desalojar precipitadamente las casas contiguas, ocupadas todas por establecimientos de comercio.

Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se va á proveer por concurso la cátedra de Teoría práctica de procedimientos y práctica forense, vacante en Oviedo.

Luz.—El alumbrado eléctrico

hace grandes progresos en Inglaterra.

Misericordia.—Continúa haciendo sus extragos en París. El lunes de esta semana, á las diez de la noche, mas de cien obreros, llevando cogidas por las manos á sus mugeres y á sus hijos, se presentaban en una prevencion declarando que, hallándose sin asilo, trabajo ni pan, querian ser detenidos como vagabundos.

Fuente-Obejuna.—2 de Enero de 1880. En una de mis anteriores ya le nuna ciaba que los trabajos para la construccion de la línea férrea que nos ha de poner en comunicacion con las de Córdoba á Almorchón y con la de Mérida á Sevilla, habian principiado en Belmez con grande satisfaccion por parte de este vecindario, que vé llegada la hora de que se realicen sus aspiraciones referentes al particular. Hoy pue lo ampliar la noticia diciéndole, que los trabajos de replanteo de la citada línea se encuentran muy adelantados, habiendo pasado ya á algunos kilómetros de esta villa, y con direccion á Cuenca, los dignos señores encargados de ellos nuestros queridos amigos Don Manuel Cuellar, D. Francisco Tautet y D. Carlos Cassen. Estos señores han sido objeto de las mayores muestras de aprecio durante las noches que aquí han pasado, debido, no tan solo á la mision que tienen encomendada, sino tambien por su cultura y dedicado trato. Reciban, pues, nuestra más cordial enhorabuena y los deseamos feliz terminacion á sus tareas. *El Corresponsal.*

Obeje.—1.º de Enero de 1880. Ayer, con profundo pesar, circuló en esta villa que el muy digno cura propio D. Rafael Navarro se trasladaba, atendiendo á su edad, de capellan al convento de Sta. Isabel en esa capital. Los vecinos de esta villa relacionados, con justicia é inspirados en el sentimiento de afecto que le prodigan al Sr. Navarro, por los veintisiete años que los exhortó en la cátedra del Espirituismo y en todas partes, inculcando sin cansarse las ideas más puras de religion y moralidad, serian muy indiferentes é ingratos si no le dedican un recuerdo de sentimiento profundo, pues así lo exigen sus servicios prestados, tanto humanitarios como dentro del círculo de sus obligaciones. Parte D. Rafael Navarro de esta villa, pero entre nosotros queda de él el reconocimiento perpetuo de la mayor afecion. *El Corresponsal.*

Boletín religioso.

Hoy, † La Adoracion de los Santos Reyes.—Mañana, San Julian, mártir.

Junta circular.—Hoy y mañana, en la Iglesia de la suprimida Real Colegiata de San Hipólito, por Don Simon Amposta y su señora, en sufragio de sus difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Silvestre Perez Godoy.

En la Iglesia de San Hipólito se cantará esta tarde á las cinco el Santo Rosario y Trisagio, seguirá sermón por un R. P. de la Compañia de Jesús, después se dará la Bendicion solemnemente con el Smo., se hará la Reserva y terminará con la adoracion del Niño Jesus.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.—Mañana, á Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy. Por la tarde á las tres y media. La comedia en dos actos, titulada: *La careta verde.*—La graciosa comedia en un acto, titulada: *No mateis al alcalde.*—Grandes regalos.—Un precioso reloj de pared con esfera de porcelana.—Un corte de pantalon.—Una caja estuche de bordar.—Una petaca.—Una caja de dulces.—Un espejo.—Terminará la funcion con un divertido *Fin de fiesta.*

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 16 rs.—Butacas con entrada, 4.—Anfiteatro y delanteras de paraíso, 1 y 1/2 real.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Idem al paraíso, 1 y 1/2 real.

Por la noche.—9.º de abono. El drama en cuatro actos, titulado: *Don Francisco de Quevedo.*—La bonita comedia en un acto, nominada: *Don Ricardo y Don Ramon.*—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 40 reales.—Butacas con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Butacas de anfiteatro con id., 6.—Delanteras de paraíso con id., 5.—Entrada al piso bajo 4 rs.—Entrada al paraíso, 3.

Imprenta del Diario de Córdoba.

